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会  議  録 

会議の名称 平成３０年度（第１回）白岡市総合教育会議 

開催日 平成３０年６月１８日（月） 

開催時間 午前１０時５０分 から 午前１１時５０分 まで 

開催場所 白岡市立篠津小学校 ２階 閲覧室 

出席者（出席構成

員）の職・氏名等 

白岡市長 小島卓           白岡市教育委員 牛田文子 

白岡市教育長 長島秀夫        白岡市教育委員 新井二郎 

白岡市教育長職務代理者 清水律子   白岡市教育委員 山﨑美佐江 

                              （計：６人） 

欠席者（欠席構成

員）の職・氏名等 
なし                            （計：０人） 

事務局職員の

職・氏名 

副市長 野口仁史 

学校教育部長兼教育総務課長 河野 彰 

生涯学習部長 篠塚 淳 

教育指導課参事兼課長 石﨑昌稔 

学び支援課 課長 阿部千鶴子 

いきいき教育課 課長 黒須靖之 

総合政策部長 秋葉宏和 

企画政策課 課長 齋藤 久 

企画政策課 主幹 小島 浩 

企画政策課 主査 濵田貴央 

教育総務課 課長補佐 高澤憲司 

教育総務課 主査 木村真由美 

その他会議 

出席者 
傍聴 ５名 

会議次第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

‘⑴ 地域全体で子どもたちを支える仕組みづくり（「町ぐるみん白岡」 

の活動状況）について 

‘⑵ 新学習指導要領の完全実施（平成３２･３３年度）に向けた外国語教 

育の状況について 

４ その他 

５ 閉会 
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配布資料 

・会議次第 

・地域全体で子どもたちを支える仕組みづくり（「町ぐるみん白岡」 

の活動状況）について                 資料１ 

・新学習指導要領の完全実施（平成３２･３３年度）に向けた外国語 

教育の状況について                  資料２ 
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議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

秋葉部長 

（総合政策部） 

 

 

小島市長 

 

 

 

小島市長 

 

 

 

黒須課長 

（いきいき教育課） 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長 

 

 

１ 開会 

  秋葉総合政策部長の進行により会議が開会した。 

 

 

２ あいさつ 

  小島市長から開会挨拶が行われた。 

 

 

３ 議事 

小島市長が議長となり、議事進行が行われた。 

 

‘⑴ 地域全体で子どもたちを支える仕組みづくり（「町ぐるみん白岡」 

の活動状況）について 

  いきいき教育課から資料１に基づき説明が行われた。 

 

（質疑） 

 私は、町ぐるみん白岡の設立当初から携わってきた者である。子育て市民

フォーラムを成功させて、これを市民団体としてどのように継続させていくかを

熱心に検討して今に至っているものである。 

 平成２８年度には、この町ぐるみん白岡が全国的な教育大会に参加し、高い評

価をいただいたところである。白岡市にとってこの町ぐるみん白岡の取組の方向

性に間違いがないことを確認したと聞いている。 

 私は、広報委員会に属しており、町ぐるみん白岡の取組が分かる広報を年に１

回発行している。実感として、じわじわと浸透していると感じている。 

 広報委員会としても多様な方々で構成されていて、読書や地域の学校支援や子

供が主役となり成長する取組などをやっている。 

これまでに家庭・地域・学校などの様々な団体の方々が子供達の未来を考える

ために集まって活動していること、また、子供達の支援活動をしている個人や団

体などとの仲立ちをすることなどは、地域全体の教育力にもつながっていると感

じている。今後も子供達が様々な体験を提供するようなこの取組を大きく発展さ

せていっていただきたいと感じている。 

 

 ８年間も続いているこのような取組は、たいへん素晴らしい取組であると感じ

ている。携わる者として引き続き活動を支援していきたい。 
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Ｄ委員 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

 

 

黒須課長 

（いきいき教育課） 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

Ｂ委員 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

黒須課長 

（いきいき教育課） 

 

 

長島教育長 

 

 

 町ぐるみん白岡のメンバーであるＤ委員の活動も紹介していただきたい。 

 

 私は、この町ぐるみん白岡の活動のうち「みんなあつまれ！！わいわいコン

サート♪」の取組を中心的に行っている。今年で４回目を迎える。 

 小さいうちから音楽に触れる楽しみを感じてほしいという考えからはじまり、

子供達が身体で感じるコンサートを開催している。参加した子供達と親達は身体

を動かしたりしながら音楽を楽しんでいただいていて、やってよかったと感じて

いる。 

 

 お話を聞くと町ぐるみん白岡の取組は大変すばらしいものである。１つ視点を

変えた質問をするが、最近では、子供が大きな事件に巻き込まれる事例が発生し

ている。これは、本市においても決して例外ではない。そこで、子供達の安全対

策にこの町ぐるみん白岡の活動が関われないものか。 

例えば、通学路の危険箇所の把握などの支援もできると考えられるがいかが

か。 

 

 学校応援団は、市内１０校すべての学校で活動している。 

町ぐるみん白岡では、学校応援団交流会などを主催して市内１０校の学校の交

流を支援している。たくさんの情報交換をしながら、各学校で取組を進めている。

Ｃ委員提案の防犯に関する取組については、今後、この交流会等での議題となる

かも含めて検討していきたい。 

 

 機会があったら検討をお願いする。 

 

 学校応援団は、たくさんの地域の人がボランティアで活動をしている。この学

校応援団も年々高齢化が進んでいて団員の確保が大きな問題であると感じてい

る。交流会においても、その点の御意見をいただいているところである。 

 

 町ぐるみん白岡の活動普及に当たっては、地域を取りまとめる行政区長や民生

委員にも活動内容を説明して、その理解を深めていけばよいのではないか。 

 

 町ぐるみん白岡の普及活動は普及推進委員会が行っている。町ぐるみん白岡の

活動を多くの人に知ってもらうため、活動内容が記載されたティッシュなどを

配っている。今年も普及活動を積極的に実施していきたい。 

 

 町ぐるみん白岡は、いろいろな人の協力を得ていく必要がある。先ほどの防犯

に関する取組の話は、罪を犯す人が少しでもやりにくい世の中にする取組を進め

る必要があると感じている。 
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石﨑参事兼課長 

（教育指導課） 

 

Ａ委員 

 

石﨑参事兼課長 

（教育指導課） 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

石﨑参事兼課長 

（教育指導課） 

 

 

 

小島市長 

 

委員 

 

小島市長 

 

 

 

 

齋藤課長 

（企画政策課） 

 ちなみに、子供達は低学年ほど自分が犯罪に巻き込まれないという思い込みが

強い傾向にある。高学年になるほど現実が理解できている。いずれにしても、犯

罪を抑止する対策を大人がしっかりと考えていく必要がある。引き続き御理解・

御協力をお願いしたい。 

 

 

‘⑵ 新学習指導要領の完全実施（平成３２･３３年度）に向けた外国語教育 

の状況について 

  教育指導課から資料２に基づき説明が行われた。 

 

（質疑） 

 説明にあった英語科Ｊプランは南小学校以外の学校でも実施するのか。 

 

 この取組は、平成２９・３０年度限定で実施するものである。その後に他校で

実施する機会があるかは不明である。 

 今後は、英語教育推進リーダーの教諭が活躍してくれるはずである。 

 

 何かの資料で文部科学省が中学卒業までに英検３級取得率を５０％とする取

組をしているがその目標が達成できなかったようである。結局のところ教員の指

導力が必要であると感じている。先生方のスキルアップのためにも環境整備をお

願いしたい。 

 

 御指摘のとおり、教員の指導の質を上げることが最重要課題であると感じてい

る。教員には、研修会などに積極的に参加できる環境整備を進めていきたい。引

き続き、教員への指導・支援を行っていくので、この取組について見守っていた

だきたい。 

 

 その他、御意見・御質問はないか。 

 

 （なしの声あり） 

 

それでは、以上で本日の議事はすべて終了とする。 

円滑な議事進行に御協力を賜り、感謝申し上げる。 

 

 

４ その他 

次回の総合教育会議の開催について（事務局説明） 
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秋葉部長 

（総合政策部） 

 

５ 閉会 

  秋葉総合政策部長の閉会宣言により終了       【11:50終了】 

 

 

 


